

CONSULADO DE CHILE

Río de Janeiro, 5 de Diciembre de 1945.

Dra.
Mother de Cíceros.
Montevideo

Recordada Dra. y amigos:

Muy bien si Ud. se recuerda de ese fulano que tuvo el gusto de conocerla una noche en el depto. de Gabriela en Leblon; éste que había sido profesor del muchacho Farra...

Pues bien, aquí estoy de heredero de Gabriela, o como se dicen unos amigos, de representante exclusivo de Nobel en Sud América... Gabriela me pidió que la reemplazara en el Consulado por el tiempo de su viaje; así, he visto su carta, y algo pude responderle.

Todo lo que U. suponga de agitación, eso fueron los días Jueves a Domingo de la fiesta, cuando a las doce de la noche despedimos a Gabriela y Marion a bordo del "Ecuador", rumbo a Ecuador, donde el 10 del pto. recibirá el premio de manos del Rey de Sucre.

Yo estoy tratando de cumplir con mis 400 telegramas y otras tantas cartas. De Palmita se sabe que está bien, le escribí no hoy, mucho por unos asuntos de la casa de Petrópolis. Espero que llegara la Brita. Salotti, para quedarse en Leblon, me han dicho que aviso volaría en 10 días más, o al próximo Jueves. Yo no quiero alargar demasiado en ésta, pues tengo tantas otras cartas, y las que por lo menos debo "acusar recibo", como si fuera un asunto comercial...

Felicito su artículo sobre Gabriela.

Al final le monto una lista de nombres, poco más de personas que enviaron telegrama, y que no le pedí contestarles o enviarles la contestación que para algunos se dictó Gabriela, por no saber su dirección. Son compañeros, amigos. Me hace el favor de enviarme sus datos? Gabriela me dictó unas 100 contestaciones, de aquéllos, como el de Uda. (o mejor, los 3 que Ua. mandó) y que la divirtieron mucho) que llegaron entre Viernes y Sábado. Los demás, van de mi cuenta.

Otra cosa: Ud. sabe que Gabriela no mantiene ni quiere mantener relaciones con ciertas personas. Así, dije que no contestaría una palabra a los telegramas de José María, Rosas, ni a una española de ese collage de USA en que ella trabajó. Ahora, tengo una carta muy cariñosa de María de Maestu. Acompájeme (le accuso recibo, de buenas o de malas?) También al pie de ésta, o adjunto, encontrará otros nombres españoles, que no sé como debo tratarlos. Digame lo que Ua. crea conveniente, si les conoce, si sabe algo especial de sus relaciones con Gabriela.

Y perdón que la moleste en esta forma.

Olivídala decirle que, naturalmente, su carta llegó después de la vertiginosa arrancada de Gabriela. Ella deseó volver en dos meses, a mediados de Enero, pasando una semana a Londres. Tal vez demore más. Y después, a Brasil, a Chile, y a los Ángeles, donde ya está destinada.

Marion, supongo que muy bien, en el viaje más soñado que se pudo, acompañada, en un hermoso buque suizo, con todas las comodidades de un transatlántico, y sin sus molestias.

Aquí cuento con su affino, amigo, que espera esto muy bien en compañía de los tuyos, y le agradece desde pronto la respuesta.

Arturo Valdés Phillips
Canciller Encargado del Consulado de Chile en Petrópolis

[Carta] 1945 dic. 5, Río de Janeiro [a] Esther de Cáceres, Montevideo [manuscrito] Arturo Valdés Phillips.

Libros y documentos

AUTORÍA

Autor secundario:Cáceres, Esther de, 1903-

FORMATO

Manuscrito

DATOS DE PUBLICACIÓN

[Carta] 1945 dic. 5, Río de Janeiro [a] Esther de Cáceres, Montevideo [manuscrito] Arturo Valdés Phillips. 1 h. ; 32 cm.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)